



Se ocupa Nules cuyas iglesias y mejores edificios han sido volados por los rojos Importantes posiciones conquistadas, 400 prisioneros y mucho armamento El aeródromo de Figueras bombardeado por nuestra aviación

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 8 de julio de 1938. (El Año Triunfal):

En el día de hoy, en el frente de Castellón, nuestras tropas, después de haber asaltado las fortificaciones que rodean el pueblo de Nules y envolver éste por el Sur, han llevado a cabo su ocupación. Los rojos han repetido en Nules los actos de salvajismo que antes cometieron en Burriana y otras poblaciones, dando con ello fehacientes pruebas de ser verdaderas hordas, pues además de hechos vandálicos han efectuado en los últimos momentos voladuras de todas las iglesias y principales edificios, haciendo inútiles las precauciones tomadas por nuestras fuerzas, que no han hecho sobre el pueblo ni un solo disparo de artillería. Se han cogido cerca de 400 prisioneros y mucho armamento.

En el sector de Artana hemos ocupado importantes posiciones, al Noroeste de Jinque, otras sobre el pueblo de Ahín y entre éste y el de Alcudia de Veo y las alturas al Norte del Barranco de Ahín, que dominan el pueblo de Estida. También han sido conquistadas buenas posiciones en la parte occidental del macizo del Castillo de Castro, causando elevadísimo número de bajas a las fuerzas rojas, cuya resistencia se ha vencido brillantemente.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fué bombardeado, con éxito, el aeródromo de Figueras. Salamanca, 8 de julio de 1938. (El Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Cómo gobierna Franco

Bajo este título, una de las más importantes revistas alemanas, el «Illustrierte Zeitung» de Leipzig, publica un extenso y bien documentado artículo del doctor Johannes Stoye del que vamos a hacer un extracto.

Comienza el artículo refiriéndose al actual Ministerio español, en el que Franco ha puesto los destinos políticos del país y uno por uno se va haciendo una semblanza personal de los once nombres que constituyen el Gobierno. Estos están constantemente presididos en su actuación política por el propio Generalísimo Franco, que al mismo tiempo es Jefe del Estado y Jefe Supremo de todas las fuerzas militares de aire, mar y tierra de país.

Una vez en conocimiento de lo que el Gobierno significa en la nueva España y cómo se desarrolla su actuación, el doctor Stoye se remonta a los primeros tiempos del Movimiento Nacional, haciendo observar cómo cada acontecimiento de la guerra, los constantes triunfos por las armas, han ido siempre acompañados de una incesante labor política la cual está creando de la nada un Estado moderno y fuerte. Toda la ingente labor de las antiguas Juntas Técnicas de Burgos ha de considerarse como la base originaria sobre la cual se ha edificado todo lo demás. Ellas arrojaron difíciles situaciones, salvando la economía del país, manteniendo desde el primer momento de la guerra un orden perfecto y una absoluta garantía personal en la retaguardia y logrando para la España nacional un respeto internacional y un crédito en el mundo entero, que la llamada España «gubernamental» estaba muy lejos de poseer.

Uno de los mayores aciertos políticos de la España nacional, el Decreto de Unificación dado en Abril de 1937, fué obra personal del Caudillo. Este acto puede ser considerado como la iniciación de una nueva etapa política en la vida española, por el que España se convierte en Estado totalitario y autoritario, con régimen de partido único, del cual es Caudillo el propio Jefe del Estado. El nuevo sistema establece el Nacionalismo, el cual abarca todos los intereses privados y todas las fuerzas hasta entonces dispersas dándolas una única

causa que no tiene salvación y por la que se derrama mucha sangre.

Soldados rojos: Si queréis ahorrar vuestras vidas, si queréis volver pronto a la paz de vuestros hogares, alzados en contra de vuestros jefes, sabotead vuestras armas, rehusad pelear contra vuestros hermanos, que son invencibles, porque los sostiene la fe en la causa y en la unión alrededor de su Caudillo. La nueva España sabrá reparar los daños que vuestros jefes, sin alma, os han inducido a cometer. En todos vuestros hogares habrá felicidad, pan y lumbré.

Algunos de los soldados enemigos que, al atardecer, se llegaban a nuestras avanzadillas, llevaban en lugar de bandera blanca, la hoja que sus jefes no pudieron librar de su codicia.

El salvajismo en acción

La barbarie marxista se acusa del modo más brutal en la destrucción de las ciudades que se ven precisadas a abandonar. Impotentes para oponer resistencia a la bravura de nuestros heroicos soldados, que con arrojo sin igual están acosando a los de la antipatria, desalojándolos en ininterrumpidas jornadas victoriosas de los lugares de su despótico dominio criminal, se vengan en la destrucción de templos y casas y en la devastación de cuanto puede caer bajo la acción vandálica de sus fieros instintos bestiales.

No se contentaron los rojos con reducir a ruinas el magnífico Alcázar toledano donde se forjaron, primero en sus aulas y después entre sus ruinas, héroes sin cuento; no saciaron tampoco su vandalismo destruyendo parte de la población ovetense, Irún y Teruel. La barbarie les ha impulsado a destrozar también las poblaciones levantineas, donde el sol de España comenzaba a alborar en risueña mañana estival, y fué Burriana, donde el sadismo marxista llevó a los sicarios moscovitas al ensañamiento más brutal, destruyendo con enorme cantidad de dinamita las iglesias y la ciudad en su mayor parte. La cobarde perfidia de los sin Dios y sin Patria se ha cebado ahora en Nules, la hermosísima ciudad castellonense, en la que, las hordas vesánicas de los antros infernales, después de cometer los asesinatos más horrendos, han volado todos los templos y edificios principales de la población.

La infame cobardía de los rojos queda bien de manifiesto en esos atentados a la propiedad de España que se ven obligados a restituir ante el valor y la intrepidez de nuestro glorioso Ejército.

Los que tanto vociferan por los bombardeos a los objetivos militares del mando de Negrín ¿qué dicen ante esas ruinas y esos crímenes espantosos perpetrados por las hordas sin honor y sin valor tan cobarde como inútilmente en las plazas que tienen que entregar ante la victoriosa acometida de los soldados de España?

Esto les debe parecer bien a los adictos a las sectas, porque lo que se perseguía era eso: la destrucción de España.

El asesinato de las 300 personas que los rojos tenían para canjear

BURGOS.—Siempre las noticias que por fidedignos conductos nos llegan de la zona roja presentan una nota sangrienta que a todos aquellos que se precian de caballeros o de hombres civilizados exaspera. No se trata ahora de cuestiones que podríamos llamar bélicas, en mayor o menor relación con el supremo pleito que estamos ventilando en nuestra tierra. Se trata de una canalada más de los marxistas, que pone de manifiesto la diferencia insondable que existe entre los que por ambos bandos luchamos en esta guerra.

La noticia que recibimos dice así:

«Viajeros llegados de Alicante

ca dirección, que es la de servir al Estado para los más altos fines nacionales. Los dos conceptos fundamentales sobre los que se asienta la nueva vida del Estado español son los de Hermandad y Jerarquía. Franco, como Caudillo supremo de España, sólo es responsable ante Dios y ante la Historia.

A continuación, el doctor Stoye señala toda la labor del Gobierno desde su constitución, haciendo resaltar, entre las distintas leyes dictadas, el Fuero del Trabajo, como de importancia excepcional. En él se plasma la justicia social que es norma de la nueva España y se define al capital como un «instrumento de la producción». La Ley de Prensa es otra de las disposiciones de Gobierno, que caracterizan a España como país de régimen totalitario.

Y al lado de toda esta inmensa obra que Franco dirige y orienta personalmente, el Caudillo de España dirige a sus Generales en una guerra, en la que constantemente se han ido repitiendo los triunfos y que ya muy pronto alcanzará un victorioso final, habiéndose con ello salvado Europa de la invasión del comunismo bárbaro y oriental.

manifiestan que en uno de nuestros bombardeos sobre objetivos militares y marítimos de aquella ciudad, fusilaron los rojos a 300 presos nacionales que se hallaban en la cárcel, y los desparramaron después entre los escombros del bombardeo, habiéndoles mutilado antes de una mancha bárbara, para hacer creer que se trataba de víctimas causadas por nuestra aviación.

Estas personas manifiestan, además, que, después de haber realizado nuestra aviación el bombardeo de los objetivos señalados previamente, hizo una segunda presencia la aviación roja, dejando caer bombas para exasperar los ánimos y destruyendo casas alejadas de los objetivos perseguidos por nuestra aviación. Añaden que, de esta forma, tratan de hacer creer a la población civil que es un nuevo raid el que realiza la aviación nacional.

Los viajeros llegados de la zona roja dan cuenta de que los médicos que levantaron los 300 cadáveres de Alicante comprobaron —y no se recataron de comunicárselo a sus amigos— que se trataba de personas fusiladas previamente. Declaran, además, que lo relativo a los crímenes perpetrados por los rojos ha podido averiguarse porque los mismos aviadores rojos no se recatan en comunicarnos así a cuanto. quieren oírlos.

Informan estas personas, asimismo, que después de cada bombardeo los rojos condenan a los presos —ya depauperados por el hambre— a pasar cuarenta y ocho horas sin comer ni beber.»

La noticia se presta al comentario.

Pero el volver a volcar toda nuestra indignación sobre los canallas que aún pretenden el apoyo de los países democráticos y burgueses, no conduciría a nada. Lo Continúa en la 4.ª página.

Cómo se ha ocupado Nules

Por FERNANDO ORS

A las siete de la tarde me encuentro en las proximidades de Nules. He llegado hasta el puesto de mando del comandante que dirige el asalto al pueblo, en el que los marxistas se defienden a la desesperada. Este militar es el mismo que, al frente de sus soldados, tomó posesión de Castellón.

El enemigo viéndose copado y cercado —porque Nules ha sido rebasado—, se obstina en la resistencia tenaz y encorajinada. El puesto de mando del comandante que dirige estas operaciones, que pertenecen a una de las divisiones del glorioso Cuerpo de Ejército gallego, está situado en primerísima línea.

El enemigo, apenas observa el más ligero movimiento, hace cantar a las ametralladoras, que deshojan los naranjos y sierran los troncos de los árboles, sin querer darse cuenta de que su situación apenas podrá sostenerse unas horas, porque nuestros soldados, desafiando al fuego de las ametralladoras y a las descargas de fusilería de los núcleos que quedaron desconectados de los efectivos que los amparaban, se acercan al fin del triunfo.

Algunas de nuestras fuerzas se han adelantado hasta las trincheras protegidas por alambradas, en las que los milicianos defienden la entrada del pueblo, que está a dos pasos de nosotros y del que podremos conseguir las primeras fotografías. Los marxistas tienen emplazadas hasta 10 o 12 máquinas automáticas, aparte de la colaboración que les prestan varios tanques rusos, que no cesan de barrer los bancales y la carretera y que, sin descanso alguno, hacen funcionar sus cañones rápidos.

Las fortificaciones marxistas

Pero se ha dado orden de avanzar, y, apesar de todos esos elementos con que los revolucionarios se ocultan en los espesos bosques de hojascas que, a un metro, hacen imposible ver lo que hay delante, nuestros soldados se van acercando hasta las madrigueras rojas, en donde se empuña un furioso combate que ha de ser decisivo para la dominación de Nules.

Las fortificaciones de los marxistas reúnen todos los medios para una

formidable defensa. Los milicianos rojos oponen una resistencia que la teníamos prevista y, por eso, no pueden desconcertarnos.

El puesto de mando del comandante, que, a pocos metros, sigue las peripecias de la lucha, en la que los nuestros y el enemigo pone todo su coraje en una erupción de explosiones. El citado jefe ordena que nos retiremos o nos prevengamos. Y optamos por esto último, porque los revolucionarios derrochan las municiones y no hay tronco, alrededor nuestro, que se libre de los impactos de los proyectiles explosivos, que son los favoritos de los marxistas.

Contagados de aquella borrachera, en la que el heroísmo se derrocha como un sentimiento general que se desborda de todos aquellos valientes que avanzan sin retroceder un solo paso, con la emoción de aquellos momentos seguidos el ritmo de nuestras unidades que, se animan en silencio, mirándose unos a otros y comprendiéndose, hasta que se decide el momento en que las trincheras tienen que ser copadas.

El asalto a las trincheras rojas

Las bombas de mano cortan las palabras. Las ametralladoras rojas desvían las cintas a 50 metros, buscando los pechos de los que se incorporan o rastreando, en la tierra, para buscar a los que se agazapan antes de dar el asalto definitivo. No importa a nuestros bravos aquel aarde de el enemigo, dispuestos a resistir aquella prueba de valor, en la que quedaron vencidos. Y una después de otra se asaltan las dos trincheras, en las que ha sido forzoso emplear el arma blanca y limpiarlas, expulsando a los revolucionarios, con bombas de mano y resistiendo, luego, los contrastos en los que el enemigo volcaba sus fuerzas de reserva, creyendo que le sería posible conservarlas.

La pelea enconada ha durado varias horas. El terreno se disputaba centímetro por centímetro. Se dejaba avanzar al enemigo y que ocupase posiciones inmediatas a aquellas de las que había sido desalojado, para desgastarlo y reducirlo en sus tentativas imponentes. Por fin, los marxistas retrocedieron hasta las primeras

casas de Nules, en las que se agotaban, sin salida posible, mientras que nuestras unidades lo envolvían, después de rebasarlo, sin que a sus defensores les cupiese otra decisión que entregarse o esperar a que fuesen asaltados.

La tenaza principal la cerraban fuerzas marroquíes que soldaban, sin duda posible, a los núcleos retenidos de los rojos que se refugiaban en el centro de la ciudad, huyendo de nuestra persecución.

Otra de nuestras divisiones se acercaba, a marchas forzadas, a Villavieja.

Aquí, el enemigo se ha defendido tenazmente en las alturas que lo resguardan, machacadas por nuestra artillería, que hacía hervir las piedras. La acción de los artilleros ha sido intensísima todo el día. Un redoblar constante agita las montañas, en las que el enemigo acumula refuerzos y refuerzos, con la esperanza de contener nuestra marcha. No le fué posible lograrlo.

Las fuerzas navarras han continuado su progresión por la sierra, ocupando objetivos que no tenían señalados.

Partidas carlistas

La carretera y el ferrocarril de Villavieja, así como el Castillo, han sido dominados por nuestras fuerzas, que se hicieron dueños de los mismos. Las partidas carlistas que desde hace veintidos meses, tenían en jaque a los revolucionarios, han conseguido llegar a nuestras líneas—algunas de ellas bastante mercedadas—, refiriéndonos la odisea de su inconcebible acción, de la que deseamos hablar más despacio.

Hoy hemos visto todo el conjunto de Sagunto casi al alcance de nuestras baterías. Nuestra aviación lanzó sobre la industriosa ciudad las siguientes octavillas, que se apresuraban a salir a buscarlas los milicianos y de las que nosotros pudimos hacernos con algunos ejemplares.

Dicen así: «Soldados del Ejército rojo: Vuestro fin se aproxima. Vuestra resistencia es inútil. Vuestros jefes en vista del fracaso de sus planes, buscan ahora una mediación que no lograrán nunca, porque el vencedor, fuerte en su derecho, no consentirá nunca en pactar. Cada día son vidas y más vidas que se pierden por una

La ayuda soviética, sus proporciones, sus inicios y sus designios

El señor Blum, que ha reanudado intensamente sus actividades periodísticas en las columnas de «Le Populaire», examina en uno de sus artículos dedicados a la cuestión de España el alcance y significación de la ayuda soviética. El articulista, al que nadie puede negar dos condiciones evidentes, la de ser un hombre de espíritu ágil y la de ser persona excelentemente informada, reconoce la ayuda flagrante de la U. R. S. S. a los rojos de España, pero a través de la descripción y de las consideraciones que formula, la realidad de tal ayuda queda contrariada, desdibujada.

Sostiene León Blum tres puntos de vista fundamentales:

1.º La ayuda soviética es menos intensa que la ayuda de los Estados totalitarios.

2.º Es posterior a ésta en el tiempo y constituye una réplica, una retorsión de ella.

3.º La colaboración de la U. R. S. S. no tiene por objeto la instauración en España de un régimen similar al soviético.

Respecto a la intensidad de la ayuda soviética, a su responsabilidad en desplazar un conflicto civil al cuadro de una contienda más vasta, podríamos invocar en primer término un testimonio irrecusable, el de Mr. Anthony Eden. En ocasión en que se hablaba en los Comunes de la ingenuidad de los Estados totalitarios, el entonces ministro de Negocios Extranjeros británico reaccionó irreflexivamente y lanzó aquellas palabras: «Ovidial es el gran responsable de la tragedia española: la U. R. S. S.». En materia de suministros de material basta leer las listas del capturado por las fuerzas nacionales, de los aviones abatidos. Entre las grandes ayudas de material descuello, de manera irrecusable, la de la U. R. S. S. Hay otro aspecto todavía. La dirección de los ejércitos nacionales ha estado siempre en manos de españoles. La de los ejércitos rojos jamás. Desde el primer momento los generales y técnicos rusos asumieron la dirección de la guerra, imprimiendo sus directivas, sus métodos, sus tácticas. Mija no ha sido más que persona interpuesta. Hablemos de los contingentes. ¿Es que se considera al Komintern como un poder nacional o como poder internacional? El Komintern es una organización internacional que tiene sus organismos especializados para la acción en cada país.

Un ilustre hombre de Gobierno francés que visitó la U. R. S. S. ha escrito sobre este particular una descripción perfecta. La U. R. S. S., dice ser la patria no de los rusos sino del proletariado mundial. Los partidos comunistas de todos los países son dirigidos de manera ostensible por Moscú. Y el reclutamiento, aparte del que ha efectuado en su propio territorio, lo ha efectuado la U. R. S. S. en esas masas que dirige y administra a través de sus filiales, sin la organización de la U. R. S. S., no habrían existido las brigadas internacionales, que han constituido la base de las fuerzas rojas. No hay ninguna colaboración equiparable a ellas en importancia ni en número.

Examinemos el segundo punto: fecha del inicio de la ayuda soviética a la revolución española. Existe un libro luminoso que aclara este punto de manera incontrovertible, libro que conoce sin duda hombre tan dado a la lectura como Mr. Leon Blum: «Conflict in Spain» de G. M. Godden.

leyendo este libro aparece claro que la ofensiva contra España se inició ya en Moscú en el III Congreso de la Unión de Trabajadores de la III Internacional celebrado en julio de 1934; que el 9 de enero de 1936 la U. R. S. S. había enviado a España 50 000 L. para preparativos revolucionarios y que antes de estallar la revolución española Moscú entrenó a 300 agentes especializados en la lucha de calles, que fueron enviados a España en fecha inmediatamente anterior a la revolución. Las brigadas internacionales movilizadas por el comunismo entraron en España los

primeros días del mes de septiembre de 1937. Anteriormente a ellas ya habían llegado los técnicos rusos. Y en los primeros días de noviembre defendían Madrid dichas brigadas, que actuaron como protagonistas de su defensa. Hasta mucho más tarde no empezó a hablar la prensa roja de «moros rubios». Toda la campaña se concentraba entonces en la protesta por la intervención de fuerzas marroquíes en los Ejércitos nacionales.

Por lo que respecta al designio que abriga la U. R. S. S. respecto a España y el que pueden abrigar otros países, solo hemos de recordar que mientras Mussolini ha declarado reiteradamente que el Fascismo no es un artículo de exportación, la U. R. S. S. trata de comunicar al mundo. Los dirigentes soviéticos, en fecha bien próxima, el 1.º de mayo del presente año, se lamentaban de que la U. R. S. S. solo fuera la sexta parte del mundo y expresaba la necesidad absoluta de movilizar las masas obreras para la instauración mundial del comunismo.

La revolución española es un hecho dirigido por Rusia, como lo fué la revolución húngara. La U. R. S. S. no es un Estado nacional, es uno internacional. Entre los diversos movimientos de los países totalitarios podrán hacer coincidencias, paralelismos. Los movimientos comunistas de todos los países obedecen a una unidad de pensamiento, de acción, de dirección. Los representantes consulares de Francia habrán informado seguramente a Mr. León Blum de cuáles son las exigencias enormes que presiden las grandes plazas de Madrid, de Barcelona y de Valencia. Son las de Lenin y de Stalin. Y basta leer la prensa para ver lo que han sido los viajes de los comisionados de la zona roja a la U. R. S. S. y las recepciones apoteósicas de los buques soviéticos en la España roja: expresiones de una relación entre metrópoli y colonia. Los voluntarios extranjeros que luchan en las filas nacionales colaboran en una obra nacional. La U. R. S. S. trata de comunicar al mundo como objetivo final. La ayuda a la España roja tiene por objeto bolchevizar a España para lanzarse a la bolchevización de Francia.

Citemos como final un telegrama de Moscú aparecido en la prensa de París el mismo día en que Mr. León Blum publicaba el artículo a que nos referimos, el 29 del pasado. Dice así: Moscú 28 de junio. «Respondiendo a un artículo del «Times», respecto a la actividad del Komintern en España, la Internacional comunista, órgano del Comité Ejecutivo del Partido Comunista, en la U. R. S. S., escribe:

«Ni la lucha contra el fascismo ni la defensa de la Democracia pueden ser consideradas como la finalidad principal del Komintern, que se dirige esencialmente a la introducción del régimen bolchevique en España».

La ayuda de la U. R. S. S. que el señor León Blum trata de minimizar, es la máxima ayuda extranjera que se ha producido en España, es la primera en el tiempo y la más ambiciosa e interesada en sus designios.

Mussolini a la madre de un caldo en España

NAPOLIS.—A la madre del legionario Alfonso Argenio, héroe caído en tierra de España, ha llegado una gran fotografía del Duce con la siguiente dedicatoria autógrafa: «A Inmaculada Argenio, en memoria del hijo sargento Alfonso, caído combatiendo como valiente en tierras de España. 22 mayo XVI. Mussolini.» (USI).

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
CALLE VENEZUELAS, 211115

El Parque de Sanidad Militar del Ejército del Centro

En la exaltación de la obra de recuperación nacional, jalonada por esfuerzos insuperables, cuando no por milagros de improvisación que dicen muy bien por sí solos hasta donde puede llegar la potencia creadora de un pueblo, en dirigido en la disciplina colectiva de un supremo momento histórico, justo es que dediquemos también, entre tantas y tantas alabanzas, una muy justa y merecida, al callado esfuerzo de la Sanidad Militar y particularmente del Parque de Sanidad Militar del Ejército del Centro, ejemplo maravilloso de improvisación, de impulso creador, de funcionamiento eficiente y hoy de plenitud de vida, en armonía con las exigencias e imperativos sanitarios del Ejército del Centro en operaciones y de los importantes servicios complementarios de la extensa red de hospitales a él encomendados.

Hemos tenido ocasión de conocer con detalles cuanto se refiere a la génesis y desenvolvimiento del Parque de Sanidad, algunos de los cuales pregonan por sí solos cuanto nosotros pudiéramos decir en testimonio de la titánica labor realizada por este Organismo en orden a su elevada función patriótica.

¿Qué fué el Parque de Sanidad Militar los primeros días del movimiento nacional? Si tenemos una visión retrospectiva del panorama nacional en aquellos días aciagos de ignominia marxista, de descomposición organizada, de zapa revolucionaria y de ausencia de provisiones y reservas, aún de los servicios más elementales y humanitarios, porque así convenía a la revolución y así eran sus servidores, contestaríamos fácilmente a la pregunta diciendo que no sólo no existía el Parque de Sanidad, hijo del momento, sino lo que es peor, tampoco existía lo necesario y lo más preciso para poder atender a las primeras necesidades del mismo, creadas con las primeras efusiones de sangre en la lucha redentora. Como se ahorraron los cartuchos, se ahorraron también las camillas y demás material sanitario de campaña, porque los depósitos militares estaban exhaustos después de unos años de incuria, de abandono y de desorganización. Y como tantas cosas, el Parque de Sanidad Militar del Ejército del Centro, tuvo que surgir de lo providencial y de la fe y entusiasmo de unos hombres de buena voluntad que echaron a sus espaldas la empresa patriótica de crear de la nada lo que hoy vemos pujante y magnífico para satisfacción de todos los españoles y principalmente, para los soldados que tan generosamente ofrecen sus pechos al fuego enemigo en los campos de batalla.

El Parque de Sanidad fué creado, definitiva y oficialmente ya que antes funcionó provisionalmente con carácter Divisionario en virtud del Decreto núm. 84 del Gobierno del Estado, dado con fecha del 30 de Noviembre de 1936 y por el que quedaba nombrado como Jefe, el Director del Hospital Militar y Jefe de Detall y Almacén, los de servicios del mismo. Y para dar idea de lo que se hizo aquellos días, diremos que se carecía en absoluto de material sanitario y solo gracias al esfuerzo y entusiasmo de unos españoles decididos, pudieron salvarse múltiples obstáculos y dificultades, que normalmente nos parecerían imposibles de vencer contando con medios tan escasos e improvisados y al frente del Almacén y como único personal del mismo un sargento voluntario y trabajador secundando las inspiraciones de las cabezas directoras.

Así se desenvolvió por espacio de un mes, el Parque de Sanidad. Las pequeñas industrias vallisoletanas fueron aprovechadas para la construcción de material de Sanidad, alguno del cual solo se conocía en las revistas y catálogos. Así llegaron a construirse mesas de curación, carros porta camillas, mesas auxiliares, férulas, vitrinas, banquillos giratorios, retractoros y aparatos de Ortopedia

y esterilización que compiten con los mejores, esto sin contar el material de montaña, camillas, botiquines etc, todo lo cual salía de la Plaza, reduciendo al mínimum en toda clase de instrumentos, las importaciones, con una alta visión patriótica de aquellos momentos difíciles. Después de la caída del Norte, se ha incrementado notablemente el suministro nacional al Parque de Sanidad, con la construcción de utensilios sanitarios que no tienen que envidiar en nada a los de producción extranjera, ni en perfección técnica ni en aplicación práctica y aún nos podemos sentir orgullosos de saber que en la España nacional, se ha llegado hoy a la fabricación de material quirúrgico, como nuevo ejemplo del milagro de España en un afán de superación constante y de tenacidad creadora.

Para dar idea del volumen e impulsos adquiridos por el Parque de Sanidad Militar, cuyo radio de acción se extiende actualmente por todo el Ejército del Centro, basta decir que el número de camillas distribuidas se eleva a cinco mil y corre parejas con el de pinzas, jeringuillas, termómetros clínicos, estiletes, tijeras, separadores, sondas, etc. hasta tener perfectamente atendidos todos los servicios del Frente, Equipos Quirúrgicos y Hospitales de retaguardia y sin que se haya dejado de servir un solo pedido reglamentariamente tramitado, llegándose incluso a disponer de un prudente depósito de material de especialidades (Otorrinolaringología, Odontología y Oftalmología) según aconsejan las necesidades e imperativos de las circunstancias.

La goma hemostática y demás variedades, ha salido por kilómetros; dos millares de bolsas de socorro, trescientos juegos de botiquines de batallón y gran número de repuestos; varios millares de películas radiográficas; veinticuatro kilómetros de férulas; casi veinte mil agujas de sutura y treinta y cinco mil para inyecciones, son en cantidades aproximadas, datos bien elocuentes de lo que es el Parque de Sanidad en orden a su eficacia y desenvolvimiento, sin contar las dotaciones de varias secciones de montaña con todos sus servicios de artolas, bastes, monturas, etc, etc, incluyendo las atenciones propias de Veterinaria.

La actividad del Parque sigue una progresión creciente, de acuerdo con el ritmo de las operaciones militares. Están provistas, dentro de lo posible, todas las contingencias y lo que antes era algo embrionario, hoy es un organismo con mecánica propia, una unidad perfecta en la que todos sus engranajes se mueven a un mismo impulso y hacia una misma finalidad: la de rendir el máximo esfuerzo a la obra humanitaria de la Sanidad Militar.

Satisfechos pueden estar cuantos, jefes, oficiales y soldados han dirigido o colaborado en esta empresa y orgulloso está España de tener en Valladolid un Parque de Sanidad, que al lado de los de Burgos, Zaragoza y Sevilla, es ejemplo de organización y funcionamiento.

¡Viva España! ¡Viva Franco!
Manuel Pastor.

Use siempre
Pasta dentífrica
IBBE
LA MEJOR DE TODAS

Para reconstruir el templo de la Macarena

SEVILLA.—La suscripción abierta por iniciativa del general Quijeto de Llano para la reconstrucción del templo de la Virgen de la Macarena, ha tenido un gran éxito, contribuyendo todos los fieles de la provincia con importantes donativos, habiendo alcanzado en la actualidad una cantidad muy considerable.

Cinco católicos norteamericanos dispuestos a defender la verdad de España

VITORIA.—De la capital de Kentucky (Louisville) ha venido a España el Reverendo Pitt, quizá como recuerdo de la profunda influencia española en los orígenes de este Estado de la Unión.

El profesor Pitt, es el director de las Escuelas Católicas de la Diócesis de Kent y profesor de Filosofía. Ha estado en el ministerio de Educación Nacional y hemos tenido ocasión de hablar largamente con él.

Forma parte de una comisión de cinco personas católicas que voluntariamente y pagándose los gastos del viaje han creído su deber el venir a la España de Franco para estudiar las condiciones generales en que se desenvuelve la vida en nuestro país y volver a suyo a decir bien alto las verdades de nuestra gran Cruzada, ya que la propaganda nacional en los Estados Unidos se ve absorbida por la gran prensa judía hasta tal punto, que no hay un periódico expresamente defensor de nuestra Causa.

El deseo que traemos—dijo—es el de escribir el Libro Blanco de la España de Franco. Una de las

razones de nuestra visita es la de recoger datos para la campaña de prensa que pensamos iniciar apoyados por los católicos norteamericanos.

A las preguntas que se le hicieron sobre su impresión de España, el profesor Pitt contestó:

«Impresión bodisísima. Insoportable tranquilidad en un país que sostiene una guerra, como España. Tranquilidad extraordinaria, beneficiosa para el normal desarrollo de la enseñanza. Lo que más profundamente me ha hecho comprender el fervor de la razón de España es la unión ideológica de todo el pueblo español y su acendrado catolicismo. Estoy maravillado que las escuelas e institutos puedan funcionar en plena guerra. A nuestro paso por San Sebastián, Santander, Sevilla y Burgos, hemos tenido ocasión de conversar con gran número de profesores universitarios y estudiantes de gran categoría. Y de estas conversaciones nuestras hemos sacado la conclusión de que la verdadera intelectualidad española se halla en las filas nacionales.»

Sección Religiosa

JULIO
10
DOMINGO

V de Pentecostés.—Santos Jenaro, Félix, Felipe, Silvano, Alejandro, Vidal, Marcial, hs., Rufina, vg.

La misa y oficio divino son del domingo V después de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

CULTOS

La Reina del Carmelo

La Santa.—Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen del Carmen. Todos los días, a las ocho y media, misa solemne cantada, rezándose a continuación la Novena. Por la tarde, a las siete y media, exposición del Santísimo, rosario, sermón por el R. P. Heliodoro del Niño Jesús, Prior de la Comunidad, novena reserva de S. D. M. y moletes.

Fiesta de la Semana Devota y Visita Domiciliaria

Celebran su fiesta la Semana Devota y Visita Domiciliaria de la Virgen del Carmen. Por la mañana, a las ocho y media, misa de Comunión

general. A las nueve y media, la solemne.

SANTORAL

JULIO
11
LUNES

El beato José Fernández y compañeros mártires. Santos Pío I, P. Juan, obispo, Pelagia, Sidorio, Marciano Sabino, Cipriano. La misa y oficio divino son del beato José Fernández y compañeros mártires, de la diócesis de Avila, con rito doble y color encarnado.

CULTOS

La Reina del Carmelo

La Santa.—Continúa la novena a la Santísima Virgen del Carmen.

Ecos fontiverreños

Fontiveros, la corte de la Moraña, ha conmemorado su fiesta de la Visitación de la Virgen con mucha solemnidad, haciéndolo día festivo y no trabajando nadie a pesar de haber empezado las labores de verano.

La misa solemne se vió muy concurrida de fontiverreños, asistiendo el Ayuntamiento en pleno, juzgado municipal y elemento oficial, no faltando la milicia de Pelejos y Flechas con sus banderas desplegadas y los niños de las escuelas bajo la dirección de los maestros respectivos. Predicó el señor cura párroco.

Debido a las circunstancias actuales no se celebró ninguna fiesta profana, limitándose solamente a la parte religiosa.

Ha honrado con su presencia esta fiesta el reverendo padre carmelita, provincial de la provincia de Castilla, Fray Coltrado de San José, que ha sido huésped del comerciante don Marcelino Martín, quien ha recibido muchas visitas.

Coincidiendo también con este día ha estado entre nosotros el heroico mutilado de guerra, al que le falta un brazo, don Gregorio López, siendo muy visitado y felicitado por todo el pueblo.

El duende del Cementerio.

Un orfanato para los hijos de los legionarios italianos

ROMA.—Ha sido solemnemente inaugurado el nuevo orfanato levantado en poquísimo tiempo para los hijos de los legionarios caídos en España y en la campaña de Africa. Este instituto se levanta en las cercanías de Porta Maggiore, en una graciosa villa donde las religiosas franciscanas asisten a los pequeños huérfanos. A esta obra de caridad han contribuido el Rey Emperador, el Príncipe de Piemonte y el jefe del Gobierno.

La iniciativa del orfanato fué lanzada por la Juventud Antoniana. Después de la misa celebrada por el general de los frailes menores, el Vicario Apostólico del Africa Oriental italiana, Monseñor Castenon, ha dado la bendición y seguramente ha visitado el Instituto. Luego, en la escalinata de la villa ha dirigido un discurso a los reunidos exhortando a todos los que han ayudado a la fundación, a hacerla prosperar y a visitar a menudo el orfanato para consolar los huérfanos y llevarles la expresión del amor de la Patria reconocida. (USI).

Servicios de Correos y Telégrafos DE AVILA

HORARIO

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Cirio postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Cirio telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, siempre claros y precisos.

La coeducación en las colonias escolares

VITORIA.—El jefe nacional de Primera Enseñanza don Romualdo de Toledo, ha publicado la siguiente nota en relación con la organización de las Colonias escolares:

«El régimen de coeducación en las escuelas, sobre constituir un error pedagógico, supone un grave peligro de orden moral incompatible con las normas educativas del nuevo Estado.

En la iniciación de las vacaciones estivales, son varias las autoridades, entidades y organizaciones que con plausible fin organizan Colonias escolares supliendo de esta forma la labor que el Estado, por circunstancias especiales, no puede desarrollar en los momentos actuales. Y ante el peligro de que en la organización de estas Colonias e instituciones similares se produzcan anomalías que puedan perturbar y aun anular la labor moral que en la nueva escuela se está desarrollando y que el sacrificio de nuestros héroes exige, esta Jefatura, al prohibir a todos los funcionarios que de la misma dependen su colaboración en la organización de esas Colonias en régimen coeducativo, excita el celo de las autoridades, entidades y organismos que hayan organizado Colonias o Campamentos, para que procuren ajustarse a las directrices marcadas por el nuevo Estado en orden a la educación, contribuyendo de esta forma a afianzar la formación moral de la niñez que la escuela de la nueva España exige.»

Como complemento de esta nota-Orden, el jefe de Primera Enseñanza ha cursado telegráficamente una circular a todos los inspectores de Primera Enseñanza para que prohiban a todos los funcionarios dependientes de dicha Jefatura prestar su colaboración en la organización de Colonias escolares cuando hayan de ser organizadas en régimen coeducativo.

Los sellos rojos, los nabos y las témporas

Con elementos tan dispares componen un gracioso sí que también interesante artículo nuestro simpático colega «El Eco Filatélico Español», de La Coruña, en su último número. Esta revista filatélica aumenta constantemente sus páginas y asimismo el interés de sus informaciones; las que publica en este número referente a los sellos de Pamplona y Tafalla, son muy curiosas y documentadas. Destaca también un notable artículo del ilustrísimo señor don Domingo Ismer, jefe principal de Correos, escrito expresamente para «El Eco».

Las proezas de un policía rojo

Ante el tribunal de Bayona van desfilando los testigos del proceso contra el siniestro policía rojo de Santander, Nelia.

He aquí lo que han declarado algunos de ellos, según relata «La Gazette de Biarritz»:

«Don Roberto Zutaraino, ingeniero, domiciliado en Santander, ha reconocido perfectamente, junto con su mujer, un brazaete, dos sortijas de señora, perlas y brillantes, dos gemelos, dos pendientes de brillantes montados en platino.

Un cirujano-dentista, domiciliado en San Sebastián, el señor Romero Raizabal, ha declarado que Nelia y sus compañeros asesinaron a su madre y a sus dos hermanas.

El señor Lupué, director de una casa francesa de Santander, ha dicho que había asistido el 16 de octubre de 1936 a la detención de su principal, el súbdito francés señor Hamel, el cual fué ejecutado al día siguiente en la plaza de Cabo Mayor de Santander y precipitado al mar. Una personalidad de Santander ha reconocido entre los asesinos a «Media oreja», el así apodado chauffeur de Nelia Pérez.»

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y en perfectas condiciones de seguridad.

cerca de los servicios postales y la filatelia, y todo el resto del número viene repleto de noticias inéditas de gran valor para cuantos cultivan la noble e instructiva afición a la filatelia. El interés despertado dentro y fuera de España por los sellos que vienen apareciendo en la zona liberada al calor del Glorioso Movimiento, es enorme; y «El Eco Filatélico Español» presta un buen servicio a la causa nacional al tratar con tanta seriedad como entusiasmo una cuestión que apasiona a millares de coleccionistas, en España y allende las fronteras.

Los Previsores del Porvenir

Pago de cuotas y cobro de pensiones

Por Orden del Ministerio de Hacienda de 7 de junio último se regulan las operaciones de esta Asociación y conforme a las instrucciones recibidas de la Dirección general provisional establecida en Valladolid, se hace saber a los asociados que a partir del día 1.º de julio es obligatorio el pago de sus cuotas, a razón de dos mensualidades cada mes, teniendo presente que, si en cualquier mes dejaren de hacer el ingreso doble correspondiente, se entenderá que renuncian al beneficio de la moratoria, siéndoles de aplicación lo dispuesto en el párrafo 3 del artículo 31 de los Estatutos, si después solicitan la rehabilitación.

Queda abierto el pago de las pensiones de los trimestres 1.º y 2.º del año 1936, que sólo se hará a los que presenten su carnet.

Para informes, pago de cuotas y cobro de pensiones, calle de Francisco Gallego, número 6 principal. Vitaliano Arés.

Horas de nueve a once mañana y de cinco a seis tarde.

Balneario de Ledesma

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en ciáticas, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEORÍA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PAGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.

Miércoles y Jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Villacastin a las...	8
		Segovia a las...	10
Salida de Segovia a las...	16	Llegada a Villacastin a las...	18
		Avila a las...	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las...	17'30	Llegada a Arevalo a las...	19
de Arevalo a las...	7'30	Avila a las...	9'30

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arevalillo a las...	10
de Arevalillo a las...	11'30	Avila a las...	14'30

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arenas...	11'30
de Arenas a las...	12'30	Avila a las...	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las...	15	Llegada a V. del Obispo...	18
de V. del Obispo	7	Avila a las...	10

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8...	Llegada Peñaranda a las 9
	Salamanca a las 10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7...	Llegada Peñaranda a las 8'15
	Avila a las 9'30
2.ª salida de Avila a las 18...	Llegada Peñaranda a las 20
	Salamanca a las 21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las 16'30
	Avila a las 18

LINEA DE LEOANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesia a las 12
	Llegada a Leganés a las 15'30
	Octafe a las 15'40
	Llegada a Leganés a las 13'40
Salida de Octafe a las 13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesia a las 16'00
	Llegada a Avila a las 19

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11...	Llegada a San Martín de Valdeiglesia a las 13
	Llegada a Leganés a las 17'55
	Octafe a las 18'05
	Llegada a Leganés a las 9'40
Salida de Octafe a las 9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesia a las 13'15
	Llegada a Avila a las 16'50

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 9
		Barco a las 10
2.ª Salida de Avila a las...	16	Barco a las 17,40
		Piedrahita a las 18,45
		Barco a las 18,45
1.ª Salida de Barco a las...	7	Llegada a Piedrahita a las 7,40
		Avila a las 10
2.ª Salida de Barco a las...	13	Llegada a Piedrahita a las 13,40
		Avila a las 16

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productores que se anuncian en



Anemia · Clorosis · Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No causa náusea. Siempre es eficaz. Pídesse en farmacia.

AVILA AL DIA

La Dolorosa, y Esteban García-Leoz

El Teatro Principal se volvió ayer a llenar y aún rebosar. Cuando esto ha sucedido dos veces consecutivas en Avila que es pobre, pueden estar de enhorabuena la Empresa y el Patronato Antituberculoso. Pero la enhorabuena principal es para nosotros público que podemos gozar en el salón de esas sesiones ultra-extraordinarias. Estos dos llenos absolutos en Avila suponen una gigantesca figura de atracción y esa figura es el supremo artista tenor Esteban García Leoz, «el Hermano Rafael».

Voz y alma, o mejor un alma en voz es Esteban. Un alma que se hace sensible en una voz, riquísima de timbre, dulcísima en inflexión, acabadísima en técnica; una voz que ataca engama superior un fortísimo diluido al pianísimo, o un pianísimo acrecido al fortísimo arranque, sin necesidad de un falsete de paso, sino en voz de pecho del todo natural. Una voz rica en lo profundo que gana en riqueza hasta elevarse con la suprema nitidez y diáfana claridad a la suprema altura del do de pecho.

Una media voz insinuante que cautiva, y una plena voz arrebatadora que arrastra. Y entre esos dos extremos acabados todo el colorido de los distintos matices que van conviniendo la sensibilidad de los oyentes y atonando el alma que llega a ponerse en cierto modo al unísono con el alma del cantor que tiene fuerza para llamarla.

Porque Esteban García que es voz es ante todo alma. Alma que siente y arrastra en sus sentimientos a todo el cuerpo para hacer de él un perfecto actor declamador. Que declamación no es mover con más o menos acabamiento las manos; declamación es manos, y es ojos, y es voz, y es cabeza y aun pies, es cuerpo todo. Esteban declama cantando y declama hablando. Por eso hablando es actor que vocaliza y siente y actúa el afecto de su papel de conjunto empapado en amabilidad y de cada detalle de frase, empapada en propio colorido.

No sabemos si hay muchos cantores que sean declamadores y actores. Esteban es cantor... declamador... actor.

Hace, habla, declama y canta con su voz. ¿Quién no aprecia en la «Romanza» el poder descriptivo del sonador que ve dentro de sí misma la imagen, reproduciendo en su voz hasta llegar a lo sublime como anoche le gaba «el grito desgarrado, arrancado a su carne de mujer»? ¡Un lirismo dramático sin afectación de comediante impresionista.

Su voz nos dió ternura honda sin atenuación en su «pobre Dolores, pobre mujer, no se qué hacer porque no llores». Nos dió desgarrado de corazón sin rabiosismo mórbido en su «a qué soñar si aquel amor no puede ser, alma mía tu ilusión no ha de volver».

Compasión profunda, paternal, cuando canta «en su brazos lleva un niño...» compasión que le arrastra por grados hasta revelarse el alma en su voz cuando dice «y esa injusticia no puede ser». Solo por eso la sencilla melodía de la confesión se repite por exigencia del público. Es que el público va notando en cada frase a través de su voz el alma de Esteban canto y música, de Esteban sentimiento, de Esteban arte.

Llorar todas sus frases imposible e inacabable. Voz y alma; una palabra, COMPLETO ARTISTA que ha llegado al nequid nimis de los artistas supremos. Por eso aún a un público heterogéneo que pide jotas y fandanguillos Esteban sublime artista de ópera le canta el «Adios a la vida», el «Pagliacci» las obras profundas y ese público heterogéneo convertido en artista por virtud mágica de este artista supremo se olvida del barullo de las jotas para sentir no sólo la dejadeza de «Un viejo amor» y el ju-

güeteo de «doña Francisquita» sino aun para apurar el arte serio de Tosca y Pagliacci.

Llor al artista, llor a España que tiene un risueño porvenir de grandeza de arte en este hijo, llor a Navarra que le dió para España, Avila que le posee debe hacer por no perder al artista. Llor a la Agrupación Lírico Abulense, buscadora de perlas que ha sabido hallar una de tan subido valor y para nosotros la ha sacado de su concha.

SE DESEA casa amueblada. Razón: Pensión «La Palma».

Comisión Inspectora Provincial del Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria

No obstante las excitaciones dirigidas por medio del «Boletín Oficial» de la provincia y EL DIARIO DE AVILA, a las Corporaciones, Entidades, Organismos y particulares obligados a la confección, de Censos de destinos reservados a los Mutilados de Guerra, al objeto de que a la mayor brevedad fueran remitidos a esta Comisión y a las Comarcas, sin que lo haya verificado más que una muy escasa minoría, he acordado conceder un nuevo y último plazo a tal efecto, que terminará el día 20 del actual, pasado el cual, los que no hubieren cumplido dicha remisión serán corregidos reglamentariamente por el incumplimiento de tan sagrado deber, revelador del poco patriotismo y menor caridad, que supone no contribuir con la diligencia debida a tan humanitaria, patriótica y paternal labor.

Avila 9 de Julio de 1938. (II Año Triunfal.—El presidente, Rufino Gutiérrez.

Junta Provincial de Abastos

El Excmo. señor gobernador civil, como presidente de la Junta Provincial de Abastos, ha fijado los siguientes precios para los artículos de primera necesidad que a continuación se detallan:

Bicalao, almacenista, 167 05 pesetas el fardo de 50 kilos; al detall, a 3 70 ptas. kilo.

Arroz, 0 85 ptas. kilo, debiéndose cargar a este precio los gastos de transporte, carga y descarga.

Los Previsores del Porvenir Véase anuncio en página 3.ª

Embargo de bienes

Por el juez de Instrucción de Cebrenos ha sido decretado el embargo de bienes pertenecientes a los vecinos de Casillas, Natalio Carreras y Pablo García, y por el juez de Piedrahíta se ha ordenado que se proceda al embargo de los de la vecina de San Martín del Pimpollar, Lorenza Miranda, todos ellos por su desafección al glorioso Movimiento Nacional.

Tribunal contencioso administrativo

El Tribunal contencioso administrativo provincial ha acordado reclamar a la Alcaldía de Fresnedilla, los documentos pertenecientes repartimiento de utilidades.

Clínica Quirúrgica del Carmen

Internado para embarazadas DIRECTOR: Teodoro Jiménez Velázquez Asistencia a Partos y Enfermedades de la mujer. Consulta de 3 a 5 Avenida de José Antonio Primo de Rivera, n.º 3 (Carretera de la Estación) Teléfono 298

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público de esta Provincia

El ltmo. señor delegado provincial de Orden Público ha impuesto las siguientes multas:

Por viajar sin salvoconducto:

Balbino Sangar Sangar, de Rozas de Puerto Real (Madrid), 24 pesetas. Trinidad Sobrino Muñoz, de Arenas de San Pedro, por infringir el Código de Circulación, 10 pesetas.

Doctor Ezquerdo, de El Tiemblo, por infringir el Código de Circulación, 25 pesetas.

Han visitado al ltmo. señor delegado de Orden Público los señores siguientes:

Señor alcalde de Velayos; una comisión de Fuenlabrada (Madrid); doña Dionisia Fernández, doña Nicolasa Díaz, doña Cecilia Banco, don Leocadio Jiménez, doña Engracia Martín, doña Basilia Peña, don Guillermo Sánchez, doña Sofía López, don Procopio Villaverde, don Miguel González (sacerdote), doña Tomasa de San Miguel, doña Marta Elcorobarrutia, teniente don Marino Motos.

«S. A. M.»

(Sindicatos Agrícolas Montañeses)

Leche condensada. Leche en polvo Pídalo en los buenos establecimientos de ultramarinos.

Delegación en Avila: Federación de Sindicatos Agrícolas Católicos. Bracamonte, 8. Teléfono 14.

Del Gobierno Civil

El ltmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales da cuenta a este Gobierno de que se deja sin efecto el señalamiento del día 25 para la cuestión de Auxilio Social que deberá celebrarse en los días 16 y 17 del presente mes.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Avila 8 de Julio de 1938.—(II Año Triunfal).—El Gobernador civil, Luis Rubio Méndez.

Taller de vulcanización Antonio Guerras

San Segundo, 16 Teléfono 257

Farmacias de guardia

Doctor La Puente y Doctor Piñeras.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrará la distinguida esposa del funcionario del Banco Central don Eduardo García.

Sufragios

En la capilla del Santísimo Cristo, del Claustro de la S. A. I. Catedral, desde el lunes, 11, del corriente mes al día 4 de agosto próximo, inclusive, por encargo de la señora viuda e hijos de don Juan Antonio Vintuesa (q. e. p. d.), se aplicará diariamente la santa misa a las nueve y media por el alma de Polonia Mayoral (q. e. g. e.) sirvienta que fué de dichos señores durante muchos años.

Necrológica

Víctima de traídora enfermedad, y a los 48 años de edad, falleció el día 29 de junio último en Davos-Plaz (Suiza) el padre Victoriano García Rodríguez de honorable familia de nuestra ciudad.

Pertenecía a la Orden de Misioneros Dominicos de Filipinas. Con bri-

El segador

Pronto veremos por los campos, caminos y veredas, un ejército de paz y trabajo, armado de hoz, guadaña, o máquinas, emprender la dura tarea que supone la recolección de cereales; cebada, trigo, centeno y avena, caerán abatidas al golpe del robusto brazo del segador. Soy un verdadero admirador de ese obrero humilde pero valiente y sufrido. Cuando se le ve por la ciudad en busca de trabajo, es posible que la incomprensión del señoritismo lo tome como un mendigo porque lleva traje pobre o remendado; quizás lo tomen como un vago, o un paleta porque recorre las calles con un andar cansino, y retratado en su rostro el asombro que le producen las cosas de la ciudad. Concepto equivocado e injusto a la vez, que de él forman las gentes frívolas de la ciudad. Para conocerle, para admirarle, salgamos al campo de esa batalla incruenta, en los días calurosos de julio, cuando el sol y la tierra despiden fuego que a nosotros se nos hará insostenible, pero que al segador no le intimida; aguanta lo sufre, y realiza su dura labor, rie, canta, bronca y bebe. Con qué valentía lanza al viento sus canciones mientras su robusto brazo abate la mies. Para mí es el segador el soldado del trabajo más valiente y más bueno; valiente, porque lo realiza en condiciones duras; bueno, porque es sufrido y pocas veces se ha dado el caso, aún en los tiempos de revueltas sociales, en que hayan planteado conflictos, a pesar de tener más motivos que otros trabajadores.

Es preciso que llegue para el segador la hora de la justicia social. Y ya ha llegado este año con las disposiciones recientemente dictadas para las faenas de la recolección, señalando sueldos decorosos y horas de trabajo para que el egoísmo de los patronos no convierta a estos trabajadores en un objeto de explotación. Nadie con más razón y alegría podrá cantar el «Cara al sol», porque frente a sus rayos realiza sus trabajos, y ese himno de paz y de amor le trae su redención y su tranquilidad puesto que la España azul le trae el Pan y la Justicia.

Antonio Galve.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Jefatura local

Se convoca a todos los afiliados a 2.ª línea y Sindicatos de esta capital, para que se reúnan sin demora mañana domingo día 10 del corriente a las 7 de la tarde en la Jefatura Local, Avenida de Portugal n.º 29.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Avila 9 de Julio de 1938.—(II Año Triunfal).—El secretario provincial accidental, Francisco Maroto.

llantes notas terminó la carrera de sacerdocio, siendo destinado por sus superiores a las Misiones de China y allí fué nombrado rector del Colegio de Segunda Enseñanza en Foochow durante 24 años, donde demostró gran competencia y celo por lo que fué muy querido de todos, disfrutando de numerosas amistades y grandes simpatías por las dotes de inteligencia y bondad de que estaba adornado, distinguiéndose por su ejemplar piedad y su gran cultura.

Su muerte prematura ha venido a tronchar las fundadas esperanzas que en él tenían quienes cuantos le conocían pues con él se pierde un padre de alma de talento e incansable en el trabajo, un amigo fiel y cariñoso y un religioso modelo.

Su desconsolado hermano don María García (oficial de Intervención del Excmo. Ayuntamiento) y demás familia ruegan a sus amistades asistan al funeral que se celebrará el martes 12 del corriente a las nueve de la mañana en la iglesia de San Pedro Apóstol de esta ciudad, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

A la familia expresamos nuestro sentimiento que hacemos presente a la Comunidad de RR. PP. Dominicos de Avila. Que Dios tenga en gloria el alma del finado religioso.

Curso para sargentos de Zapadores

En el «Boletín del Estado» de ayer se convoca un curso de formación de sargentos provisionales de Zapadores, que tendrá lugar en Zaragoza. Dará comienzo el 1.º de Agosto próximo. Su duración será de veinte días lectivos y asistirán a él los cabos y soldados de las unidades de Zapadores que propongan sus jefes naturales, con la limitación de que el máximo de ellos no podrá exceder de tres por cada unidad, haciendo la propuesta por orden de merecimientos a fin de que, si el número de los propuestos excede de los 200 que se convocan, pueda hacerse la selección por los que figuren en cabeza.

La destrucción de Burriana

CASTELLON.—Es impresionantemente contemplar las ruinas de Burriana, pueblo que no solamente ha sido volado en gran parte, sino que además su riqueza ha sido destruida, hasta el extremo de que a un comedor de beneficencia de Guerra acudió todo el vecindario, formando colas inmensas, en las que se hallaban presentes los que antes de la destrucción del pueblo por los rojos eran sus principales propietarios.

Se han repartido más de 12 000 raciones de pan y 10.000 comidas.

Cinco soldados atentan contra Miaja

PARIS.—Según noticias recibidas anoche, en esta capital, se ha realizado un atentado contra el general Miaja en la calle de San Pablo de Valencia.

Cuando el general salía de su cuartel general, cinco soldados dispararon contra él desde una distancia menor de doscientos metros.

Miaja salió ileso, pero dos de sus ayudantes resultaron heridos.

El ministro de Justicia preside la Comisión para devolver los bienes a los jesuitas

VITORIA.—El ministro de Justicia ha presidido en el despacho de la Jefatura del Servicio Nacional de Asuntos Eclesiásticos, la reunión primera de la Comisión que ha de estudiar la restitución de los bienes incautados a la Compañía de Jesús.

La Comisión estuvo reunida durante bastante tiempo.

(Viene de la página 1.ª)

que conviene, y hoy lo presentamos al mundo civilizado como un botón más de muestra, es señalar la conducta que usan los marxistas en todas sus acciones. Ayer era el alevoso asesinato de unos centenares de prisioneros clasificados ya para un canje con un número análogo de prisioneros de la zona nacional. Hoy es esta acción vilana de Alicante la que llega a nuestro conocimiento.

Al mundo civilizado, a las naciones todas de esta Europa escéptica de este momento histórico, presentamos estos asesinatos de Alicante. ¡Que nos discutan en las Cancillerías la razón de nuestro Alzamiento! ¡Y que nos discutan los procedimientos empleados por nosotros y por nuestros enemigos! Los 300 cadáveres de Alicante, asesinados por la horda y achacados a efectos de nuestros bombardeos, están muy recientes para inclinar la balanza de la razón y de la justicia.

Más allá de las fronteras podrán decir las Cancillerías y las democracias lo que les dé la gana. Nos otros no necesitamos discursos, sino hechos demostrativos como este de Alicante.

AVILA.—Tip. y Enc. de Senén Martín

El Africa misteriosa esta por desaparecer

BUDAPEST.—El «Fuggetlenseg» en una larga información sobre Etiopía hace una amplia enumeración de las realizaciones del régimen fascista y entre otras cosas pone de relieve que el tunel del «Passo Mussolini», construido al cabo de 14 meses de trabajo inintermitente, a pesar de las grandes lluvias, es una de las más atrevidas construcciones de la técnica del mundo.

El diario agrega que el Africa misteriosa está por desaparecer, civilizada por Roma que lleva la paz y el trabajo a las primitivas poblaciones del continente negro.—(USI).

Cincuentenario de las Escuelas del Ave María

Como cristiano. Como español. Como entusiasta de la educación cristiana y española de las clases humildes.

No niegues tu aportación, ni tu adhesión al Cincuentenario de las Escuelas del Ave María, que se celebrará en Granada, en Octubre de 1938.

Puedes aportar a la solemnidad que se organiza.

Tu entusiasmo como propagandista, tus estudios técnicos, como maestro, tu gratitud emocionada, como antiguo alumno, tu aportación económica, que se invertirá en esta obra magna del Ave María.

Diffunde y propaga la noticia del Cincuentenario por todos los medios a tu alcance.

Acude con los trabajos de tu Escuela, si eres maestro, a que brillen los frutos de la pedagogía de don Andrés.

Contribuye con arreglo a tus posibilidades, como adherido (donativo de cinco pesetas), congresista (donativo de diez pesetas), cooperador (donativo desde cien pesetas).

Radio Asociación de Barcelona confiesa el apoyo de la Masonería

BARCELONA.—Radio Asociación de Barcelona ha dicho en una de sus últimas emisiones: «Todas las adhesiones recibidas por el doctor Negrín con motivo de la publicación de los 13 puntos de los fines de guerra son dignas de subrayarse por su contenido y su significación, pero una en especial es digna de hacerse resaltar: la de la masonería. La adhesión enviada por la masonería en nombre de los masones de todo el mundo ha producido enorme satisfacción en toda la opinión nacional que no ignora que la masonería agrupa millares y millares de ciudadanos de todos los países hasta sumar muchos millones y se comenta con enorme satisfacción esa adhesión que la asociación más fuerte del mundo se pone al lado de la República. Sabíamos que la masonería estaba a nuestro lado, contábamos con su adhesión de hecho y ahora proclamamos orgullosos su adhesión de derecho.»

De toros

Mañana se celebrará en este plaza la anunciada novillada en la que se las entenderán mano a mano con cuatro bichos los valientes novilleros Rayito II y José Díaz «El Soldado». El festival ha despertado gran interés entre la afición abulense.

Denunciados

Ante las autoridades militares ha sido denunciado el chofer Emiliano Carretero, el cual se negó a llevar en su coche alguna cantidad de pan destinada a los soldados.

También ha sido denunciado el vecino de San Bartolomé de Corneja, Valentín Hernández.